



Heute Herausforderung.

Morgen Erholung.

Persönliche Einladung

»Horizonte

Das Konjunktur- und Trendforum
der St.Galler Kantonalbank

Meine erste Bank.



**St.Galler
Kantonalbank**

2025: Erholung lässt auf sich warten

In der Ostschweizer Wirtschaft zeigt sich ein unterschiedliches Bild. Die Industrie leidet unter der schwachen Nachfrage aus dem Ausland. Ihr Auftragsbestand hat sich weiter verschlechtert. Die inlandorientierten Sektoren profitieren dagegen von der anhaltend guten Konsumnachfrage und stützen die Wirtschaft in der Ostschweiz.

Auch im Jahr 2025 wird das Verhalten der Schweizerischen Nationalbank von grosser Bedeutung sein. Wie weit wird sie ihren Leitzins senken und wie reagiert sie auf den Frankenkurs? Dieser wird angesichts der geopolitischen Unsicherheiten als sicherer Hafen weiterhin gesucht sein.

Thomas Stucki und Dominik Schmidlin setzen sich mit diesen Fragen auseinander und beleuchten vor diesem Hintergrund die Aussichten für die Ostschweizer Wirtschaft.

Die «grosse Transformation» in der Automobilindustrie – Thesen und Erfolgsfaktoren zur Zukunft der Branche

Die Automobilbranche steht vor dem grössten Wandel ihrer Geschichte. Neue Wettbewerber, neue Marktbedingungen und neue Technologien wie die Elektromobilität, das vernetzte Fahrzeug und das automatisierte Fahren verändern die Paradigmen und Geschäftsmodelle der Branche nachhaltig. Aus den Zukunftstrends ergeben sich für die Automobilindustrie zunehmend neue Erfolgsfaktoren und Wertschöpfungsmuster sowie veränderte Kompetenzanforderungen. Stefan Bratzel wagt vor diesem Hintergrund einen Blick in die sich stark veränderte Mobilität der Zukunft und die strategischen Herausforderungen von Automobilherstellern und Automobilzulieferunternehmen.

Sie sind herzlich eingeladen, mit uns einen informativen Abend zu erleben. Wir freuen uns, Sie am Konjunktur- und Trendforum 2025 zu begrüßen.

Ihre St.Galler Kantonalbank

Andreas Bleiker
Leiter Niederlassung Teufen

Programm



Dienstag, 4. Februar 2025

Lindensaal, Hotel Linde

Zeughausstrasse 4, 9053 Teufen

- 17.30 Uhr** **Eintreffen der Gäste**
- 18.00 Uhr** **Begrüssung**
René Walser, Bereichsleiter Privat- und Geschäftskunden,
Mitglied der Geschäftsleitung, St.Galler Kantonalbank
- 18.05 Uhr** **Konjunktur: «Standortbestimmung und Ausblick 2025»**
«Die Ostschweiz und die Welt»: Die globale und nationale Sicht auf die konjunkturellen Entwicklungen
Thomas Stucki, Leiter Investment Center, St.Galler Kantonalbank
«Die Ostschweiz im Fokus»: Ein Bericht zur aktuellen wirtschaftlichen Lage in der Ostschweiz
Dominik Schmidlin, Leiter Anlagestrategie und Analyse,
St.Galler Kantonalbank
- 18.35 Uhr** **Politik und Wirtschaft im Dialog**
Sabine Bianchi im Gespräch mit Regierungsrat Dölf Biasotto
und René Walser
- 18.55 Uhr** **Die «grosse Transformation» in der Automobilindustrie – Thesen und Erfolgsfaktoren zur Zukunft der Branche**
Prof. Dr. Stefan Bratzel, Direktor,
Center of Automotive Management (CAM)
- 19.35 Uhr** **Schlusswort**
Andreas Bleiker, Leiter Niederlassung Teufen,
St.Galler Kantonalbank

Anschliessend Networking-Apéro

Aus berufenem Munde



Prof. Dr. Stefan Bratzel ist der Direktor und Gründer des unabhängigen Centers of Automotive Management (CAM) an der Hochschule für Angewandte Wissenschaften in Bergisch Gladbach. Nach dem Abschluss seines Studiums der Politikwissenschaften und seiner anschließenden Promotion arbeitete Bratzel in und rund um die Automobilindustrie. Unter anderem hatte er Positionen als Projektmanager bei der Daimler-Tochter smart, als Programmmanager, Project Line Automotive bei Group3G (Telefonica/Sonera) und als Leiter Business Development Automotive bei PTV AG (Unternehmen für Mobilitätssoftware) inne. Seit April 2004 ist er als Dozent und Studiengangsleiter für Automotive Management an der Hochschule für Angewandte Wissenschaften in Bergisch Gladbach tätig.



Dominik Schmidlin ist Leiter Anlagestrategie und Analyse bei der St.Galler Kantonalbank. In dieser Funktion verantwortet er den Anlageprozess sowie die Anlageempfehlungen der Bank. Zuvor war er bei der Baloise Gruppe als Head Investment Strategy tätig, wo er für die Anlagestrategie und die makroökonomische Analyse zuständig war. Dominik Schmidlin besitzt einen Masterabschluss in Volkswirtschaftslehre von der Universität Basel und ist zertifizierter Financial Risk Manager (FRM).



Dr. Thomas Stucki ist Chief Investment Officer der St.Galler Kantonalbank. Als Leiter des Investment Centers ist er für die Anlagepolitik der SGKB und deren Umsetzung sowie für die Anlageprodukte verantwortlich. Zuvor war er bei der Schweizerischen Nationalbank als Leiter Asset Management für die Verwaltung der Devisenreserven verantwortlich. Thomas Stucki hat an der Universität Bern Volkswirtschaft studiert und mit dem Doktorat abgeschlossen.



Regierungsrat Dölf Biasotto wurde 2017 in die Regierung von Appenzell Ausserrhoden gewählt und führt seither das Departement Bau und Volkswirtschaft. Von 1992 bis 2002 war er Inhaber und Geschäftsführer einer Bauunternehmung und mit der Biasotto AG seit 2003 spezialisiert auf Baudienstleistungen und Wirtschaftsmediation. Vor der Wahl als Regierungsrat hatte er Mandate in Stiftungs- und Verwaltungsräten inne.



René Walser ist seit 1. Juli 2020 Mitglied der Geschäftsleitung und Leiter des Bereichs Privat- und Geschäftskunden. Davor führte er während 12 Jahren als Leiter Privat- und Geschäftskunden die Marktregion Ost der St.Galler Kantonalbank.

Moderation «Politik und Wirtschaft im Dialog»



Sabine Bianchi war die Moderatorin der ersten Stunde von TeleOstschweiz. Nach vielen Jahren im Journalismus und in der Kommunikation bildete sie sich weiter in Gruppendynamik, systemischem Management und Resilienz. Sie begleitet Menschen und Organisationen in Veränderungssituationen und moderiert Events.

